

**GERARDO RUÍZ ESPARZA** COORDINA LA AYUDA A LOS DAMNIFICADOS

## Se reemplazarán 966 casas que fueron pérdida total en Chiapas y Oaxaca

[ JOSÉ TENORIO ]

■ Más de 4 mil 300 casas resultaron afectadas por los sismos y las lluvias en Oaxaca y Chiapas, 966 de las cuales presentan daños totales, mil 500 con daño parcial y no se pueden habitar, y casi mil 800 con daño pero seguras para que sus ocupantes vuelvan a ellas, informó el gobierno federal, a través de la Secretaría de **Comunicaciones y Transportes**.

La ayuda humanitaria para los damnificados por fenómenos naturales se ha intensificado en las diferentes comunidades los dos estados sureños. El gobierno federal ha llevado a los lugares afectados alimentos, medicinas, asistencia médica, además de equipo para reconstrucción de casas y mantenimiento de infraestructura en riesgo.

Aún hay voluntarios y cuadrillas de trabajadores de maquinaria pesada en las zonas vulnerables para restablecer los servicios y necesidades básicas de la población.

La coordinación entre el gobierno y la sociedad civil ha permitido salvar vidas, retirar escombros, alimentar y dar albergue a quienes perdieron sus bienes y sus hogares, demostrando que el país está preparado para actuar ante los embates de los desastres naturales.

Desde el primer momento en que se conoció el número de víctimas de este sismo que

sacudió el centro y el sur de México, el Presidente de la República le encomendó al **titular de Comunicaciones y Transportes**, Gerardo Ruíz Esparza, la tarea de coordinar la ayuda humanitaria, además de supervisar los trabajos de limpieza, demolición y reconstrucción de casas, así como de los comercios afectados en los municipios de Matías Romero, San Juan Guichicoví, Santo Domingo Petapa, Santa María Petapa, Santo Domingo Ingenio y el Barrio de la Soledad, en el estado de Oaxaca.

La mayoría de estas las comunidades afectadas se encuentran en extrema pobreza, por lo cual es necesaria la atención permanentes.

A esto se suman afectaciones en caminos y carreteras que han sido mínimas. Sin embargo, pese a la magnitud del movimiento telúrico, el sector **Comunicaciones y Transportes** mantiene acciones permanentes para garantizar una mejor conectividad en los sistemas carreteros, de transporte y telecomunicaciones.

La dependencia federal inició actividades de limpieza, demolición y reconstrucción de las mismas. Además, se distribuyen víveres a los habitantes de forma ininterrumpida hasta que se normalice la situación.

La ayuda continúa en estos municipios, a la que se suma la recién entrega de 180 toneladas de víveres recopilados en todas las sedes de la SCT del país.

El Programa de Empleo Tem-

poral también se ha hecho presente en estas zonas de vulnerabilidad, destinó 60 millones de pesos en beneficio de más de 16 mil habitantes que se contrataron para trabajos en 71 municipios de Chiapas y Oaxaca. Se instaló un comedor comunitario en el municipio Juchitán, que les sirve el desayuno y comida todos los días a mil 500 personas.

El PET también contribuirá con 964 mil pesos para demoler los pisos 4 y 5 del edificio que se encuentra a un costado del mercado público de Matías Romero, ya que está en peligro de colapsar.

Los apoyos a los damnificados también se reflejaron a través de Sepomex, organismo que ha facilitando vehículos para transportar 72 toneladas de víveres, materiales y equipo de rescate.

Las empresas contratistas de las comunidades portuarias de Coatzacoalcos, Veracruz, y Salina Cruz, Oaxaca, aportarán recursos económicos para los propietarios de negocios que resultaron afectados, tales como fondas, queserías, carnicería y comercios de ropa en el lugar dañado.

### AYUDA

**Se entregaron 180 toneladas de víveres recopilados en las sedes de la SCT en el país**



Fecha 26.09.2017	Sección Ciudad	Página 11
---------------------	-------------------	--------------



*Inicia la reconstrucción de la zona siniestrada.*



*El titular de Comunicaciones y Transportes recorre la zona para atender las necesidades de los damnificados.*